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在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
相信许多人会觉得范文很难写？下面是小编帮大家整理的优
质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

学习经验交流发言稿篇一

各位家长，老师，同学：

很荣幸今天站在这里，作为一个学生代表在这里发言。现在
我的心情真的是既激动又紧张。在这次期中考试中，我取得
了班级第四的成绩，比上一次的期末考试进步了六个名次。
我觉得本次考试取得的成绩来自于本学期新的学习模式和我
对学习态度的改变。下面，我来介绍一下我的学习经验。

下面我来说一下数学的学习。身为班中的数学课代表，在本
次考试中，我取得了满分的好成绩。我觉得想学好数学，首
先重视课内听讲，上课时要紧跟着老师的思路，注意听讲模
式，小组讨论模式，和同学讲解模式的区别，活跃展开思维，
积极的回答问题。

还有，重要的是学案的完成，也就是我们平时总是说的课前
预习。课前预习对于学习新的知识十分重要,如果你上课前对
即将要学的内容进行预习,那么就有利于提高学习能力和养成
自学的习惯,它是学习中重要的一环,我们做的预习学案就是
很好的体现。预习时,我会采用边阅读边思考的方法,把内容
的要点,层次,联系划出来或标上记号,写下我的看法或不懂的
地方与问题,最后在上课时认真听老师讲解或利用小组模式和
同学交流,这样可以提高听课效果。还有一点是课后复习，复
习应和听课紧密衔接,我一般是边阅读材料边回忆听课内容或
查看笔记,对学习的问题务必要弄懂,理解和掌握。当然，大



家都知道，想学好数学最关键的一点还是要多做题。熟悉掌
握各种题型的解题思路。刚开始我是从基础题入手，以课本
上的习题为准，反复练习打好基础，后来，慢慢找一些课外
的习题，以帮助开拓思路，提高自己的分析、解决能力，掌
握一般的解题规律。

对于一些易错题，我备有专的错题集，写出我的的解题思路
和正确的解题过程两者一起比较找出错误所在，以便即使查
缺补漏。我平时也是这样要求自己，努力的做好应做的事情。
当然在平时的学习中，我也有很多做得不足的地方。在初一
的时候，我的学习一直还不错，但是就是这种心理，有一段
时间我对自己的要求放低，才导致我在初一时的考试都不尽
人意。所以在接下来的初二学习中，我要更加勤奋的学习，
高标准的要求自己，做一个品学兼优的学生。

学习经验交流发言稿篇二

本站发布学习经验交流演讲稿，更多学习经验交流演讲稿相
关信息请访问本站演讲稿频道。

大家好！

期中考试结束了，同学们是收获了一份辛勤耕耘的果实，还
是频频感叹“早知今日，何必当初”呢？然而，许多事情都
是一样的，要想达到事半功倍的效果，那就要讲究方法。我
总结了一下我所了解的一些有关学习的方法，虽谈不上什么
经验，但也是一个本人的一些见解。

我在语文方面学得比较得心应手，所以我今天就拿它来做个
例子。对于语文，我主要注意两个方面，一是古诗文，二是
作文。

古诗文重点在于阅读，所谓“书读百遍，其义自现”。我认



为读诗文不在其本身，而要体会它的意境，这样才能很好地
表达出作者的写作目的和他的情感。

在作文方面，有时候，有的同学一提笔就想：我一定要写得
很好，可是，结果往往事与愿违。其实，在我看来，写作文
要一气呵成！把自己融入其中，你不要想自己要用多么多么
好的修辞，用多么多么优美的语言，其实这样更难表得出你
的真情实感。我总觉得，不要把作文看作是在完成任务，而
是把它看作是在抒发一种感情，是在对纸叙述自己心中想说
的话，顺其自然地写下去，这样你就不会有太多地顾忌，而
且你写完后会发现原来自己也是可以当作家的。

我想，别的科目应该也跟学语文一样，不要单单把它当成一
种任务去完成，而是要把融入其中，投入的去做才好。学好
一个科目不仅要讲究方法，兴趣也是十分重要的。每个科目
都有每个科目的适用性，有的是叫你一种思考方式，有的则
是教你一些常识或者一种技能，比如数学，有些人肯定会想，
以后工作用得到吗？肯定用不到，难道会有老板拿一道数学
题让你去解？它只是教你如何去思考一个问题，如何去解决
问题而已。

在考前，复习是我们必要做的一件事。许多同学平时没有认
真学，总是靠考前的一段时间来临时抱佛脚，混个眼熟，考
试的时候就有个印象。其实这是一个很不好的习惯，一旦养
成了，后果就不堪设想。看过地基没打好的高楼吗？学习也
是一样的，如果那样下去，早晚有一天会像伪劣工程一样倒
塌掉，到时候挽救就来不及了。但是考前的复习也是不可少
的，它可以巩固你的知识，也可以弥补你的过失，从而使你
更有信心地去面对考试。

考场上的表现可以决定你的一切。我就亲眼看过一个重点高
中的.重点班的班长，就因为高考发挥失常，最后也只落得一
个大专。考试时最重要的是保持一个良好的心态。能够全神
贯注的投入到解题中去，而不要想考试的最后成绩会是怎么



样。考前注意休息好，宁可复习少一点时间，也保证考试时
有充沛的精力。考试时先易后难，要能够狠心跳过难题，不
要有心理负担，要立刻投入到后面的解题中去，不要想太多，
不会就放过，别担心，因为既然是难题，那就肯定大家都难，
怕什么！只要能够这样想，我想一切都可以把握在你的手中。

其实，说了这么多，归根究底还是在于我们自己，就是一定
要自信，不要自卑，这次考不好了，并不一定是件坏事，也
许你可以从中更深的了解自己的缺点，并且能够得到更好地
解决办法，也也许可以作为你下一次考好的一个动力。最后，
我用李白的一句诗来结束今天的讲话：长风破浪会有时，直
挂云帆济沧海！

学习经验交流发言稿篇三

亲爱的同学们：

大家好!我是苏州中学七年级五班的xxx同学，这里我向大家
谈谈我的学习方法。

首先，最重要的就是多写，“好记性不如烂笔头”就是说，
我们应该多写多练，哪怕是通俗易懂的一个字，一个词，一
个句，或者是一个简单的算式，一道解答题，还是一个字母，
一个单词，一个句式。我们都应该不厌其烦，翻来覆去的写。
“耳听千遍，不如手过一遍”这样我们就可以轻松的学习，
轻松的结识一些朋友——字，并且对他们都了如指掌。

其次就是用心、眼、口。朱熹曾经说过：“读书有三到：心
到，眼到，口到。”心到就是说我们在学习过程中的一种态
度，一种全心全意的态度;眼到就是说我们应该眼睛活跃看得
见，观察的到;口到就是说口齿伶俐,口语表达能力好。我相
信只要将心、眼、口齐动员，我们就会学得有趣。



学习更重要的一点就是能持之以恒，今天的事情今天做，不
要明日复明日，这样就会学成一种坏习惯——怠慢，所以我
们要持之以恒，绝不能明日复明日。

在学习语文和政治时，我们要广泛地读一些书籍，以助我们
对内容的加深理解。在学历史时，我们应该勤奋，多念多背。
只要你们做到了，成绩就会卓越，历史中没有聪笨之分。在
学习英语和数学时，主要还是多练多算，多写多念，不要错
过每一个细节。海纳百川，有容乃大嘛!只要遇到问题就问为
什么，以至搞懂为止。与此同时，我们还应该复习它们，有
句谚语说：“三天不念口生，三天不练手生。”的确，所以
复习也是学习的一个重要方法，千万不可小看它哦!

希望大家可以学习这种方法，或不妨试一试这种方法，我相
信聪明的大家是可以的。让我们互相促进一起好好学习，天
天向上吧!让我们为了美好的明天一起奋斗吧!让我们为了我
们的锦绣前程一起努力吧!谢谢大家!

学习经验交流发言稿篇四

敬爱的学长、亲爱的同学们：

大家晚上好，我叫顾家宾，来自航海技术1006班。首先感谢
大家能给我这次机会，让我站在这里同大家一起畅所欲言。
当然，我也很荣幸能代表我们大一新生在这里谈一谈对大学
生活的所思、所悟、所感、所想。

挥手告别从前的稚嫩，抹去一身昨日的铅尘，带上父母的殷
切期望，怀揣自己磅礴的理想，我们开始了自己的象牙塔之
旅——大学生活。象牙塔里，机会与挑战同在，希望与失望
并存，成功的喜悦与失败的哀叹交织。

走进理工大的校园，给人感觉好像是走进了沙漠中一片绿洲，
高大的梧桐、水杉和绿油油的草坪随处可见。校园中俪影双



双的镜头多得也让我们不再觉得新鲜。人文环境与自然环境
完美的结合在了一起。当走进学生寝室的时候，令我的感觉
中又多了一份古朴，几许简约，这可能是回归人类最本质的
需求了吧！那就是一枕、一榻，可避风雨足矣。

入校之后，我们彻底脱离了高中的那片苦海，从此不必再熬
夜学习，也不会再有妈妈的唠叨和爸爸的拳头。我们可能从
思想上彻底地放松了！大学士自由的，言论自由、行动自由、
生活自由、学习自由，当然，恋爱也自由。本来是该用来学
习的时间被一项项课外活动所占据，不会合理有效地规划时
间，这可能是我们新生最致命的弱点。诱惑太多，自控力太
弱，区别轻重意识淡薄。父母不要我们了，老师不管我们了，
可我们还得要学会自我约束啊！你们说，难道不是吗？其实
我们做得也不错，出色地完成了军训任务，积极踊跃地参加
了学校组织的各项招新面试活动。同时，在新生才艺大赛上
的卓越表现，再一次让大家见识到了我们大一新生多才多艺
的一面。我们有青春，有活力，有干劲，有朝气，不怕输，
也不会输。因为年轻没有失败。

我曾在心中默默地问自己一个问题：大学到底是什么？大学
是天堂吗?也许是。四年的大学生活中你可能成绩斐然，对自
己的人生和理想有了清晰的认识，对自己的未来有了明确的
规划。在大学里，你可能遇到了你一生中最要好的朋友，最
刻骨铭心的爱情，最温暖的回忆……真可谓令人神往。

然而大学是地狱吗？也许是。四年的大学生活后，你可能仍
然浑浑噩噩，对这个世界，对周围的丧失了信心，对未来更
是一无所知。四年之后，可能仅仅是为了生计才迫使你活下
去。你可能在大学中没有交到过一个真正知心的朋友，没有
体验过一段毫无欺骗的感情，更不必说温暖的回忆了。大学，
提前教会了你一个残酷的词——生存，可谓令人胆寒。我以
为大学的人生勿用悔恨填充，大学的生活别用无聊虚度，大
学的日子忌用松散迎接，人生不会苦一辈子，但总要苦一阵
子。



大家切莫慌，也无需忙。经验是在实践中总结出来的，幸运
的是今天到场的不乏一些经验丰富之士。下面，让我们以热
烈的掌声欢迎学哥学姐们为我们讲一讲。

20xx年10月29日

学习经验交流发言稿篇五

尊敬的老师们、同学们：

我是xx班学生xxx。今天很高兴能有这个机会与大家一起谈论
我们的学习。我想，每个人都有自己的学习方法，每个人所
积累的经验也是不同的。而我，只希望能够把自己在学习中
的一点体会和大家作一个交流。

常常说兴趣是最好的老师，对学习有了兴趣他就变成了我要
学，而不是要我学，我要学就能发挥自己内在的智力因素和
非智力因素。动员自己的潜能，就会在学习过程中全神贯注。
如果是要我学，家长要你学，老师要你学，为了考试而学，
那可能就会产生对学习的厌烦心理。

间的效率，努力使自己的各科学业成绩都有所提高。

独立完成作业是最重要的，有时候一道题不会做，就放下来
或者去问老师或同学。这样可能会有收获，但有些题自己想
一想，再想一想很多时候会自己独立的做出来。这样的快乐
是无法用语言来表达的。即使想了很久还没想出来，再去问
老师或同学，这时我们的收获会更大。

在获取知识和发展能力的进程中，在成功的喜悦和失败的痛
苦后，同学们应该想一想自己是采用什么方法学习的，将优
秀生的学习方法，老师和书本指导的学习方法进行对照，取
长补短，直到找到适合自己的学习方法。



学习经验交流发言稿篇六

各位家长、老师、同学们：

下午好！

好成绩是每个人都想要的，但我们努力取得好成绩的目的不
是名次靠前带来的“光荣”，而是真正地提升自己，为高考
做准备。所以不要为某次成绩而自满，也不要为某次成绩而
灰心。想取得好成绩我们需要的并不多。

1.持之以恒地努力。努力不是挂在嘴上的，而是付诸行动的。
天天把努力挂在嘴上的一般没几个努力，而沉下心一言不发
的，才是我们学习的楷模。

2.自信。只有相信自己能成功的人他才有机会成功。因为他
想成功，所以他付出行动，所以我们要相信自己能成功。但
自信并不意味着自满，永远不要有自己学得够多了的想法，
当这种想法出现了，离失败也就不远了。

这两点虽然说的轻松，但做到真的不容易。我们可能因为疲
惫想放弃努力，可能因为失败而丧失自信，这时候只能靠自
己一次又一次战胜自己。

数学，生物经验交流。

学数学要注重每一道错题，要把每道题目的方法思想弄清楚。
数学题是做不完的.，解题重要的是思想和方法。当做完题后，
不要忙着做下一题，而是要想一想，这一题解题思路是什么，
用这种方法能解什么样类型的题，多总结规律，少做不必要
的题。

学生物重在平时积累，知识点记得越多，题做得越熟，分就
考得越高。



一句话：烦恼少一点，快乐多一点;杂事少一点，正事多一
点;骄躁少一点，谦虚多一点;每天进步一点点。


